

Die Evangelisch-reformierte Gemeinde Braunschweig und die Evangelisch-lutherische Kirchengemeinde St. Katharinen nehmen das **80-jährige Jubiläum** dieser Erklärung zum Anlass, gemeinsam hinzuhören und nachzudenken.

Im Rahmen des **Themenjahres der EKD „Reformation und Politik“** soll die Barmer Erklärung in einer Predigtreihe für heute neu erschlossen werden.

Neben den Gottesdiensten, die in der Katharinenkirche am Braunschweiger Hagenmarkt stattfinden, gibt es weitere Veranstaltungen. Insbesondere konnte der neue Kirchenpräsident der Ev.-reformierten Kirche, Dr. Martin Heimbucher, für einen Vortrag in der Bartholomäuskirche gewonnen werden, der dieses Projekt eröffnen wird.

Wir sind gespannt auf die Entdeckungen und Anregungen, die sich ergeben werden.

Wir laden Sie herzlich ein und freuen uns auf Ihr Kommen!



Werner Busch
Pfarrer von St. Katharinen



Evangelisch-reformierte Gemeinde Braunschweig
Wendentorwall 20
38100 Braunschweig
Telefon 0531 454 36
www.reformierte.de

Evangelisch-lutherische Kirchengemeinde St. Katharinen
An der Katharinenkirche 4 (Hagenmarkt)
38100 Braunschweig
Telefon 0531 44 66 9
www.katharinenbraunschweig.de

Die Reformationsdekade
der Evangelischen Kirche Deutschland
www.luther2017.de

Im Leben und im Sterben - frei!

Barmer Theologische Erklärung

von 1934 für heute ausgelegt –
Orientierung aus dem Evangelium

Ein protestantisches
Gemeinschaftsprojekt der
Evangelisch-reformierten Gemeinde
Braunschweig
und der Evangelisch-lutherischen
Kirchengemeinde St. Katharinen



Programm von
Mai - Juli 2014

Barmer Theologische Erklärung

Man sieht es der Barmer Erklärung nicht sofort an: sie ist eine **theologische Kampfansage** gegen den Ungeist der nationalsozialistischen Ideologie gewesen. Als solche war sie zunächst die Basis der **Bekennenden Kirche** von 1934 bis 1945. Aber sie ist mehr als das. Barmen wirkt bis heute. Barmen fordert heraus.

In 6 Thesen wird das Verhältnis zwischen Christ und Welt, Kirche und Gesellschaft von Grund auf neu gefasst.

Lässt man diesen Text heute unter veränderten Verhältnissen in unsere Gegenwart sprechen, pustet er den Staub von der Gardine. Er fordert zum Nachdenken, Neudenken und Umdenken heraus. Kein bequemer Text, weder für die Kirche noch für die Gesellschaft. Trotzdem ein ermutigendes Signal. Ein Ruf in die Freiheit.

Nicht allein in Deutschland, auch in anderen europäischen Ländern und weltweit findet die Barmer Erklärung große Beachtung. Immer wieder lassen sich Menschen davon inspirieren und zu einer erneuerten christlichen Haltung rufen.



Klaus Kuhlmann
Pastor der Ev.-ref. Gemeinde Braunschweig

80 Jahre Barmer Theologische Erklärung

Dienstag, 27. Mai 2014, 20 Uhr

Kirche als Gemeinde

Anstöße für heute - Orientierung für morgen

Vortrag und Diskussion mit anschließendem Empfang in der Bartholomäuskirche an der Schützenstraße in Braunschweig
Vortrag: Kirchenpräsident Dr. Martin Heimbucher



Dr. Martin Heimbucher
Kirchenpräsident

Im Leben und im Sterben – frei!

Gottesdienste mit einer Predigtreihe zur Barmer Theologischen Erklärung
jeweils **in St. Katharinen** am Braunschweiger Hagenmarkt **um 10.30 Uhr**.

Den Text der Barmer Erklärung finden Sie auf:
• www.ekd.de (Glauben › Bekenntnisse) oder im
• Lutherischen Gesangbuch Nr. 810
• Reformierten Gesangbuch Nr. 793

Sonntag, 1. Juni 2014

“Auf Leben und Tod“ (These 1)

Mit gemeinsamem Abendmahl
Predigt: Pastor Klaus Kuhlmann
Musik: Posaunenchor St. Katharinen
(Leitung: Kantor Wolfgang Bretschneider)

Pfingstsonntag, 8. Juni 2014

“Gemeinde und Welt“ (These 3)

Predigt: Pfarrer Werner Busch
Musik: Landeskirchenmusikdirektor
Claus-Eduard Hecker (Orgel)

Sonntag, 22. Juni 2014

“Freiheit und Bindung“ (These 2)

Predigt: Pastor Klaus Kuhlmann
Musik: Kantor Wolfgang Bretschneider (Orgel)

Sonntag, 29. Juni 2014

“Herrschaft und Dienst“ (These 4)

Predigt: Pastor Klaus Kuhlmann
Musik: Landeskirchenmusikdirektor
Claus-Eduard Hecker (Orgel)

Sonntag, 6. Juli 2014

“Auftrag und Gestaltung“ (These 6)

Predigt: Pfarrer Werner Busch
Musik: Kantor Wolfgang Bretschneider (Orgel)

Sonntag, 20. Juli 2014

“Kirche und Staat“ (These 5)

Mit gemeinsamem Abendmahl
Predigt: Pfarrer Werner Busch
Musik: Posaunenchor St. Katharinen

Im Anschluss an jeden Gottesdienst wird herzlich zum Kirchenkaffee auf dem Kirchplatz eingeladen.

Mittwoch, 4. Juni 2014, 15-17 Uhr

Mittwochnachmittag an St. Katharinen

– zu Gast im Gemeindehaus der Reformierten Gemeinde
Treffpunkt: Wendentorwall 20
Mit Kaffee und Kuchen!
Gestaltung: Pastor Klaus Kuhlmann
und Pfarrer Werner Busch

Mittwoch, 11. Juni 2014, 15-17 Uhr

Mittwochnachmittag an St. Katharinen

– Im Leben und im Sterben –

Die Barmer Theologische Erklärung von 1934:
historisches Dokument und aktueller Impulsgeber.
Treffpunkt: Gemeindehaus St. Katharinen am
Hagenmarkt
Mit Kaffee und Kuchen!
Gestaltung: Pfarrer Werner Busch